



AAE 8624

Sábado 6 de diciembre de 1997

Redacción

3. LA DISCUSIÓN

## Editorial

**El nombramiento del escritor y académico Guillermo Blanco, como presidente del Consejo Nacional del Libro y la Lectura, es un hecho importante para la cultura chilena. Emplaza por reconocer que existe un renacimiento de la literatura nacional, con autores de gran éxito en el extranjero.**

A menudo se dice que la cultura no hace noticia, sobre todo ahora en que el mundo entero se encuentra futbolizado, después de conocer el resultado del sorteo efectuado en Marsella para definir los encuentros del campeonato mundial del próximo año. Pero si se tiene en cuenta que el deporte también es una expresión cultural, debemos admitir que su presencia es tan válida como las investigaciones científicas y las obras literarias, porque proporciona escenarios y personajes para argumentos de escritores. Lo interesante es que no domine toda la existencia, sino que tenga una participación equilibrada para formar esa cultura integral de que habla el profesor Igor Saavedra.

Pues bien, una buena noticia cultural ha sido la designación del escritor Guillermo Blanco como presidente del Consejo Nacional del Libro y la Lectura, en reemplazo de Hugo Montes, escritor y además Premio Nacional de Educación que dejó gratos recuerdos en Chillán cuando participó en el homenaje a la memoria de su tía Marta Brunet, novelista, Premio Nacional de Literatura y brillante exponente del patrimonio cultural de la capital de nuestra provincia.

Guillermo Blanco es un académico relevante, abogado y profesor de periodismo, autor de "Gracia y el forastero", "Dulces chileros" donde se respira una suave ironía: "En Jayá la Mejistru" que se refiere al boxeo y a sus recuerdos de infancia. Su última obra se titula "El joder y la gloria". Es oportuno lo que señala respecto del renacimiento literario que

## Libro y lectura

se vive en Chile. A los éxitos internacionales de Isabel Allende, Luis Sepúlveda y Marcela Serrano, se unen los de numerosos otros autores que, si bien no han traspasado las fronteras nacionales, se tornan cada vez más atractivos por su originalidad. Pero no solamente hay una renovación de la narrativa sino que aparecen nuevos poetas que incorporan una dimensión diferente a la lírica renovada y fortalecida en su tiempo por esos grandes inmortales que son Pablo Neruda, Vicente Huidobro, Pablo de Rokha, Juan Guzmán Cruchaga. El descubrimiento que se ha hecho en Francia de Francisco Coloane es otra demostración de que tenemos valores permanentes que en otros idiomas se agrandan.

No se puede negar que el Consejo Nacional del Libro y la Lectura ha realizado una labor fecunda. Ha destinado este año cuatro mil millones de pesos al fomento del libro y a la recuperación del interés por la lectura, especialmente entre estudiantes, desglosando esa cantidad en premios, en creación de bibliotecas dotándolas de obras compradas a los propios autores. Si se descubren la meritaria tarea efectuada por Hugo Montes, creemos que Guillermo Blanco aportará otras experiencias y distintos enfoques a la actividad editorial. No podemos descuidar este aspecto de la educación, para que no sea superado por los medios audiovisuales y por las "redes de enlaces" que está poniendo en práctica el Ministerio de Educación distribuyendo computadores en miles de escuelas. El libro no ha perdido su calidad de documento de consulta y de estímulo para pensar y ampliar el uso del idioma. T.C.

## Libro y lectura [artículo] T. C.

Libros y documentos

### AUTORÍA

T. C

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro y lectura [artículo] T. C.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile